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et si... ON SORTAIT ?
Du 2 février au 2 mars

Exposition - « Naissance d’un livre » 
Médiathèque

Vendredi 9 et samedi 10
37ème Rallye des Routes du Nord

Jeudi 29 à 15h
Goûter des aînés

Salle des fêtes Francis Bouquet
CCAS

Dimanche 7
Repas des aînés

Salle Pierre Sizaire
CCAS

Vendredi 12 et Samedi 13
Salon du numérique
Salle Pierre Sizaire

Dimanche 14
Loto Solidaire

CCAS
Salle Raeckelboom

Du 5 au 30
Exposition - « Mieux comprendre le manga »

Médiathèque

Vendredi 15 à 20h
Spectacle de l’école municipale de théâtre

Espace Culturel Robert Hossein

Dimanche 24 de 8h à 13h
Don du sang

Salle des fêtes Francis Bouquet

Du 29 mars au 14 avril
Fêtes de Pâques

FÉVRIER

AVRIL

MARS

DU CÔTÉ DES ASSOS
Dimanche 11 février
Séance de self-défense
ouverte au public
Jujitsu self-défense
Dojo José Jacquemart

Challenge d’Hiver
La Tanche Mervilloise
Salle Michel Pétillon

Dimanche 18 février
Loto
Les copains de Léon
Salle des fêtes Francis Bouquet

Samedi 24 février
Loto
APEL Centre scolaire catholique
de Merville
Salle des fêtes

Samedi 2 mars
Concours de belote
Les p’tits caous d’Hugo
Salle des fêtes Francis Bouquet

Vendredi 8 mars
Concours de belote
Les Jouteurs de Merville
Salle des fêtes Francis Bouquet

Samedi 9 mars
Tournoi de boules flamandes
Boule Flamande
Parking Collège Henri Dunant

Dimanche 10 mars
Séance de self-défense
ouverte au public
Jujitsu self-défense
Dojo José Jacquemart 

Samedi 16 mars
Soirée du Dojo mervillois
Dojo mervillois
Salle Raeckelboom

Dimanche 17 mars
La Mervilleuse
Courir à Merville
Stade Charles Rattez

Samedi 23 mars
Tournoi de boules flamandes
Boule Flamande
Parking Collège Henri Dunant

Samedi 30 mars
Soirée familiale
Harmonie Municipale de Merville
Salle des fêtes Francis Bouquet

Dimanche 14 avril
Concert de gala
Harmonie municipale de Merville
Salle des fêtes Francis Bouquet 

Initiation self-defense pour tous
Ecole de Jujitsu self-defense Merville 
Dojo José Jacquemart

Samedi 20 avril
Soirée génération
Ecole de Jujitsu self-defense Merville
Salle des fêtes Francis Bouquet

Nom et prénom de M. : ....................................................
Nom et prénom de MME : ................................................
Adresse : .................................................................................
....................................................................................................
Date de naissance M. : .....................................................
Date de naissance MME : ...............................................
Tél : ...........................................................................................
   Je souhaite participer au goûter
   Je souhaite être bénévole lors du goûter
   Je souhaite bénéficier du service convivialité 
         
   Signature

COUPONS D’INSCRIPTION

Repas des aînés du dimanche 7 avril 2024
Salle Pierre Sizaire

Nom et prénom de M. : ....................................................
Nom et prénom de MME : ................................................
Adresse : .................................................................................
....................................................................................................
Date de naissance M. : .....................................................
Date de naissance MME : ...............................................
Tél : ...........................................................................................
   Je souhaite participer au repas
   Je souhaite être bénévole lors du repas
   Je souhaite bénéficier du service convivialité 
         
   Signature

Coupon à 
déposer au 

CCAS avant le
19 février

Coupon à
déposer en 

mairie avant le 
10 marsccas@ville-merville.fr - 03 28 50 35 60 accueil@ville-merville.fr - 03 28 48 20 22

Pour les personnes seules de +60 ans ou les couples de +65 ans (au moins 1 personne sur les 2) 

RGPD : Les données à caractère personnel collectées sur ce formulaire font l’objet d’un traitement dont le responsable de traitement est la commune de Merville. Ces 
données sont collectées afin de vous inscrire à un parrainage d’un élu de la commission emploi de la commune. Ces données sont recueillies sur la base de l’article 6 c du RGPD 
: l’obligation légale. En fonction de leurs besoins respectifs seront destinataires les agents strictement habilités de la commune de Merville. Les informations recueillies par 
ce traitement seront conservées pendant 10 ans. Aucun transfert de données hors de l’Union Européenne n’est réalisé. Conformément au Règlement (UE) 2016/679 relatif 
à la protection des données à caractère personnel à la loi n° 78-17 du 6 janvier 1978 modifiée relative à l’informatique, aux fichiers et aux libertés, vous disposez des droits 

suivants sur ses données : droit d’accès, droit de rectification, droit à la limitation du traitement.
Pour exercer ces droits, veuillez nous contacter par courriel : ccas@ville-merville.fr

Goûter des aînés du jeudi 29 février 2024 15h
(ouverture des portes à 14h30)

Salle des Fêtes Francis Bouquet
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Joël Duyck
Maire de Merville

Madame, Monsieur, 

Merville a connu en 3 mois deux inondations 
exceptionnelles notamment celle de janvier qui 
a atteint un pic de crue à 3,03 mètres au-delà du 
pic de 1999 à 2,94 mètres.

La fréquence de ces épisodes impose au plus 
haut niveau de l’État de prendre des mesures 
radicales pour assurer la protection des biens et 
des personnes.

Les événements de ces dernières années ouvrent 
des pistes et solutions à partir de ce qui existe 
par exemple aux Pays-Bas. En clair, tout mettre 
en œuvre pour que l’eau ne puisse pas envahir 
la plaine de la Lys en la pompant en amont pour 
l’envoyer vers la mer. 

Ce sont des orientations rapides à mettre en 
œuvre avant d’engager des actions de fond, 
d’entretien des canaux et rivières qui ne sont pas 
de la compétence communale.

Déjà des premières orientations ont été prises 
par les services de l’État et Voies Navigables de 
France. 

En ce début d’année, je forme des vœux de ne 
plus jamais revoir de telles catastrophes. Que nos 
dirigeants prennent enfin la mesure des enjeux 
importants de notre territoire qui subit depuis 
de nombreuses années ces aléas climatiques.

Belle et heureuse année 2024 à toutes et à tous. 

Bien sincèrement. 
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CONCOURS DES MAISONS FLEURIES

101 ANS DE LOUISE LECOMPTE

GOÛTER DES AÎNÉS
OPÉRATION NETTOYAGE DE
LA NATURE

DÉPÔT DE GERBE - AMBASSADE DE L’INDE

TOUT UN ART

SPECTACLE SOLIDAIRE
FOIRE AUX LIVRES4

EN
IMAGES

MA VILLE



DON DU SANG

MARCHÉ DE NOËL DE L’EHPAD

COMMÉMORATIONS DU 10 / 11 NOVEMBRE

SAINTE BARBE

NOËL SOLIDAIRE

CÉRÉMONIE DES NOUVEAUX ARRIVANTS

JOB DATING

MARCHE SOLIDAIRE

SAINTE CÉCILE

5ville-merville.fr
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LE VILLAGE DES LUTINS



VENTE DE MAISONS INONDABLES

ÇA BOUGE À L’ACI !

QUOI DE NEUF ? EN BREF
l’actu’

7ville-merville.fr

Subir deux inondations en seulement quelques semaines a été 
difficile à vivre. Certains souhaiteraient peut-être quitter leur 
logement affecté par les aléas climatiques mais n’osent pas sauter 
le pas par crainte du manque de valeur de leur habitat. Mais c’est 
possible ! Une option d’achat amiable après une catastrophe 
naturelle existe, avec une prise en charge financière intégrale par 
l’État sous conditions.

Concernant la possibilité d’achat amiable après catastrophe 
naturelle, il pourrait être possible d’utiliser le financement du 
FPRNM (Financement de la Prévention des Risques Naturels et 
Majeurs) pour une acquisition amiable de bien sinistré à plus de 
50% avec financement à 100%.

PLUSIEURS POINTS D’ATTENTION :
L’acquisition peut se faire après une CATNAT (Catastrophe Naturelle) avant réparation soit avant que les indemnités 
soient versées. Les propriétaires ont 30 jours après l’arrêté CATNAT (Catastrophes Naturelles) pour déposer leur dossier. 
Idéalement, il faudrait attendre de vérifier l’éligibilité au rachat avant de déposer, ou demander à l’assureur de mettre le 
dossier en attente ;

Le bien doit avoir été sinistré à plus de 50% de sa valeur. Il faut donc estimer sa valeur (idéalement via les domaines, 
mais comme il est difficile de les mobiliser pour les petits dossiers, un notaire peut convenir) et estimer les dégâts (avec 
le dossier du propriétaire) ;

Le propriétaire doit être assuré par un contrat multirisque ;

La parcelle doit être rendue inconstructible par la mairie, si jamais cette solution n’est pas envisageable, il sera possible 
d’avoir un financement à 50% via le PAPI (Programmes d’Actions de Prévention des Inondations) dans la limite des fonds 
disponibles, et de mobiliser l’EPF (Établissement public foncier) qui prendra en charge une partie des frais de renaturation 
de la parcelle et l’intégralité de la destruction du bien.

Pour savoir évoluer, il faut savoir se 
réinventer ! C’est ce que l’ACI « Au Cas Où » 
sait parfaitement faire. Parmi les projets 2024, 
le premier est d’ouvrir un rayon friperie dans 
la boutique située place de la Libération. Alors, 
si vous souhaitez faire des dons de vêtements 
en bon état, n’hésitez pas à vous rapprocher 
de la boutique. Dans la partie friperie du 
magasin, vous pourrez retrouver également 
des vêtements issus de fournisseurs à moindre 
coût. De quoi réaliser de bonnes affaires tout 
en faisant un geste pour l’écologie (et le porte-
monnaie) !
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DIMANCHE 24 MARS 17H
ALPHONSE ET ZULMA : 
CH’EST ÉLECTRIQUE ! 
Théâtre patoisant
Cabaret Le Petrouchka
Tarif unique : 15€

DU 19 AU 21 AVRIL
WEEK-END EN FAMILLE
Cinéma : tarif unique 4€
Jeux de société : gratuit
Les deux spectacles : tarif 6€ / 
CCFL 1€*

VENDREDI 5 AVRIL 20H
CONSTRUIRE UN FEU
Théâtre / Musique / Dessin
Cie Bluebird Booking
Tarifs : 10€ / 8€ 

MARDI 14 MAI 20H
SOON
Théâtre / Vidéo
Cie le Club dramatique
Tarifs : 10€ / 8€ 

VENDREDI 24 MAI 20H
ADO PHARAON
Hanibalprod
Show / Hypnose / Stand-up
Tarif unique : 20€

Vendredi 19 avril 18h : Soirée pyjama au cinéma 
(film en cours de programmation)
Samedi 20 avril 15h : Jeux de société à la 
Médiathèque
Samedi 20 avril 18h30 : ÉCOUTE À MON OREILLE
Dimanche 21 avril 17h : MINUTE PAPILLON

Cette adaptation du roman de Jack London, passant 
du noir au blanc, du social à la métaphysique, 
suit un homme qui vit son premier hiver dans le 
Grand Nord. Une aventure d’apprentissage et de 
lutte contre la nature, mêlant musique, dessin et 
narration. 

Simon, un artiste solitaire vivant dans un petit 
appartement, crée des vidéos artistiques et 
explore la solitude contemporaine à travers ses 
performances en ligne. Inspiré par les Hikikomori 
japonais, ce spectacle met en lumière notre 
dépendance croissante à la technologie, qui nous 
isole bien que connectés au monde.

Découvrez le pouvoir du subconscient avec Ado 
Pharaon, un hypnotiseur qui séduit 1,7 million 
d’abonnés sur TikTok grâce à ses vidéos d’hypnose 
spectaculaires. Maintenant, il vous attend sur 
scène pour une expérience inédite...  dans la 
bienveillance bien évidemment ! 

LES PROCHAINS SPECTACLES

Pour ce rendez-vous patoisant de la saison 
culturelle, découvrez Alphonse et Zulma, un 
célèbre duo folklorique lillois créé par Simons. 
Leur humour et leurs disputes de couple, exprimés 
en ch’ti, résonneront avec tous les spectateurs, 
offrant sketches et chansons qui dévoilent avec 
humour leurs petits travers. 

CÔTÉculture

PENSEZ À VOUS ABONNER !
L’abonnement est toujours possible pour cette deuxième partie de saison !

WEEK-END EN FAMILLE
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QUELS SONT LES CHANGEMENTS TARIFAIRES À NOTER  ?

Depuis le 1er janvier, certains tarifs du cinéma ont changé. Par décision du Conseil Communautaire, en date du 19 
décembre 2023, la Communauté de Communes Flandre Lys soutient dorénavant le cinéma de Merville, ce qui permet, à 
un moment où toutes les charges augmentent, de ne pas modifier les tarifs pour les habitants de la CCFL et d’effectuer 
une très légère hausse (1€) pour les usagers extérieurs au territoire. De plus, un nouvel abonnement de 5 places a été 
créé. Ce soutien permet donc de conserver l’accès au plus grand nombre du seul cinéma en Flandre Lys.

Pour les résidents de la CCFL : 6€  | Pour les extérieurs : 7€ | Abonnement 5 places (valables 6 mois)  : 25€ 

Les autres tarifs restent inchangés : rendez-vous sur culturemerville.fr

Au final, le cinéma de Merville restera en 2024, le cinéma le moins cher, pour les résidents de la CCFL,  à des kilomètres 
à la ronde ! De quoi vous donner une bonne raison de venir encore plus nombreux, tout au long de l’année, fréquenter 
cet établissement culturel de proximité.

Le club ados a été lancé il y a quelques semaines à la médiathèque. Aussi, si tu as entre 11 et 
15 ans et que tu as envie de lire, découvrir, jouer ou simplement discuter et partager, ce club 
est fait pour toi !

Surtout, et c’est là l’essentiel, tout se fait dans la coconstruction et la participation,
car ce club est avant tout le tien !

Un samedi après-midi par mois 
(renseignements : Médiathèque ou 
page Facebook de l’ECRH).

Partager ses coups de cœur en roman, BD, 
manga, CD, jeux, discuter d’un film ou d’une 
série, et jouer à des jeux de société. 

LES TARIFS DU CINÉMA ÉVOLUENT

ALORS, QUI POUR REJOINDRE L’ÉQUIPE ?!

QUAND ?QU’EST CE QU’ON Y FAIT ?

soutient la



ITT MAAMAR
52 rue du Général de Gaulle

09 55 82 32 96
abyshop59@hotmail.com
Aby shop

FLEUR ET ANTHONY MONNIER
21 rue Thiers

06 66 77 09 60
fleur@chateaudevette.fr
Château Devette
chateaudevette.fr

TONY DUBOIS
10 rue Pasteur

06 30 02 10 12
tonylavauto@gmail.com
Tony Lav’Auto

DYLAN PARENT
173 rue du Docteur Rousseau

07 83 51 79 21
latelierdedylan@gmail.com
L’atelier de dylan

ABY SHOP COIFFURE

Installé auparavant à Béthune, Itt Maamar vient de 
s’installer à Merville. Coiffeur depuis l’âge de 18 ans, il 
propose des prestations de coiffure pour hommes et 
enfants, mais aussi un espace barbier. 

CHÂTEAU DEVETTE

Fleur et Anthony sont tombés tout de suite sous le 
charme de cette demeure avec son cachet particulier. 
Après un an de travaux, la demeure peut vous recevoir 
pour vos événements privés et le couple propose une 
chambre et une suite en airbnb. Le lieu peut aussi 
accueillir des shooting et tournages. 

TONY LAV’ AUTO

Passionné de belles voitures bien entretenues, Tony 
Dubois propose le lavage intérieur et extérieur de 
tous types de véhicules, pour les particuliers et les 
professionnels. Votre véhicule sera comme neuf ! Il 
a décidé de développer cette activité qui n’a pas de 
concurrent sur le secteur et utilise des produits bios.

L’ATELIER DE DYLAN

Originaire de Merville, Dylan Parent a passé son CAP 
pâtissier ainsi qu’une mention complémentaire en tant 
que traiteur. Passionné, il cuisine des produits locaux et 
de saison. Une cuisine fait-maison avec une démarche 
éco-responsable. Dylan est disponible pour tous types 
d’événements, à domicile ou en salle.
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MISONS SUR LE LOCAL !

Ouvert tous les jours sur rendez-vous.

Ouvert du lundi au samedi, de 9h30 à 
12h30 et de 14h à 19h. Le dimanche 
de 14h à 19h. Avec ou sans rendez-
vous.

Uniquement sur réservation.

Ouvert du lundi au dimanche de 8h à 
20h. Sur rendez-vous.

Ouvert du mardi au vendredi, de 9h à 
12h30 et de 13h30 à 18h30. Le samedi 
de 8h30 à 16h. Avec ou sans rendez-
vous, selon les disponibilités.

NATHALIE GODART
ET INES VERHAEGHE
45 rue du Général de Gaulle

03 28 40 17 08
nathines59660@outlook.com
O double ciseaux
dylentab.fr (pour prendre rendez-vous)

Ô DOUBLE CISEAUX

Nathalie Godart et Ines Verhaeghe se sont installées 
dans l’ancien salon de coiffure Tiff’Annie, dont l’ancienne 
gérante a pris sa retraite. Passionnées et dynamiques, 
elles proposent des prestations pour enfants, femmes 
et hommes. Retrouvez-les dans leur salon moderne et 
accueillant.

NOUVEAUX COMMERÇANTS
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Tous les vendredis soir, de 18h à 20h30, 
sur la place Jean-Baptiste Lebas.

Ouvert sur rendez-vous. Service prise en 
main et retour 24h/24 et 7 jours/7.

Ouvert du lundi au vendredi, de 8h à 
12h et de 14h à 18h. Le samedi, de 10h 
à 12h et de 14h à 17h.

NELSON ET CHEFFE AMM
Place Jean-Baptiste Lebas

06 67 61 21 59
bonappethaifr@gmail.com
Bon AppeThaï 

FRÉDÉRIC ROUSSEL
106 route d’Estaires

06 09 85 82 95
fkexpressloisir@gmail.com
FK Express Loisir

BON APPÉ THAÏ FOOD TRUCK

Un nouveau food truck en centre-ville ! Nelson et sa 
femme proposent des plats typiquement thaïlandais, tels 
que le riz sauté, Pad Thaï, nems... direction les saveurs 
d’Orient. Tout est fait maison, avec des produits frais.

FK EXPRESS LOISIR

Frédéric propose la location de camping cars et de vans 
pour tous types de déplacements. Possibilité de location 
aussi de fourgons, véhicules utilitaires et combi 9 places. 
Location à partir d’une journée. Les véhicules sont neufs 
et équipés d’une boîte automatique. 

STÉPHANE SALVADO ET
MICHAEL RUSSI
4 rue du Maréchal Joffre

03 28 42 85 11
contact@flandresautomobile.fr
Flandres Automobile

FLANDRES AUTOMOBILE

Stéphane Salvado et Michael Russi proposent de l’achat, 
vente et réparation de véhicules d’occasion toutes 
marques et à tous prix, des prestations de mécanique, 
carrosserie et pare-brise. Fort de 10 ans dans le 
métier, cette reprise était une belle opportunité. Ils 
offrent gratuitement un véhicule de prêt et proposent 
des extensions de garantie jusqu’à 5 ans ainsi que le 
financement sur les achats de véhicules d’occasion.

CHANGEMENT DE PROPRIÉTAIRE

Depuis début janvier, le marché a fait son retour sur 
la place avant de la mairie. Pour rappel, il est interdit 
de stationner et de circuler sur la place avant, sur les 
latérales et la route entre le kiosque et la mairie, ainsi 
que celle entre la mairie et la place avant.

RETOUR DU MARCHÉ DU MERCREDI
SUR LA PLACE DE LA LIBÉRATION

DÉMÉNAGEMENT DU SERVICE
ATTRACTIVITÉ

Il y a quelques semaines, le service attractivité a 
déménagé dans les anciens locaux de l’école Victor Hugo, 
côté rue Thiers. L’entrée se fait par la porte au coin de la 
rue Thiers et du boulevard Victor Hugo (anciennement 
périscolaire). L’accueil se trouve au rez-de-chaussée. Les 
autres classes – devenues des bureaux – ont été mises 
à la disposition des associations qui en avaient exprimé 
le besoin. 

Horaires :

Lundi – Jeudi : 8h30 - 12h / 13h30 - 17h30
Mardi – Vendredi : 8h30 - 12h
Mercredi : 13h30 - 17h30

Pour contacter le service : attractivite@ville-merville.fr 
ou 03 28 48 20 22



6 NOUVELLES
ASSOCIATIONS
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SAUVEGARDE NOTRE-DAME DU SART, NOTRE-DAME DES AFFLIGÉS

Les membres de l’Association d’Amis Motards Indépendants Solidaires, se mobilisent 
pour des causes qui leur tiennent à cœur. Ils viennent en aide aux animaux en réalisant 
des collectes de nourriture (SPA, associations, refuges). Ils offrent un Noël aux enfants 
hospitalisés ou dans le besoin en organisant une collecte de jouets. Ils organisent des 
événements, des balades en motos… dans le but de financer une action (comme du 
matériel médical). Leur leitmotiv : « Donner de nous-mêmes sans rien attendre en 
retour ». L’association est toujours à la recherche de dons et collecte des denrées 
alimentaires animales ou des jouets en bon état. Mail : bwest59@orange.fr (Bertrand 
Westerlin)

Une association a vu le jour, dans le but de préserver l’église Notre-Dame du Sart. Pour 
que ce monument du patrimoine mervillois perdure, les membres de l’association 
font un appel aux dons, que ce soit en argent (déductibles des impôts) ou en 
«nature» (matériaux, main d’oeuvre...). Tous les bénéfices autour du projet iront à 
la préservation du bâtiment et aux travaux d’entretien. Si vous avez envie de donner 
de votre personne, l’association recherche également des bénévoles et de nouveaux 
adhérents, afin de participer à la rénovation des vitraux, du chauffage, des joints 
extérieurs, ou encore des murs intérieurs et de l’isolation... N’hésitez pas à rejoindre 
l’aventure ! Mail : asso.sauvegarde.nddusart@gmail.com

Vincent Martin et Thibaut Tesson ont créé l’association en 2019 dans le but de réaliser 
une action humanitaire. Ils ont choisi le Nomad Raid, fin février au Maroc. L’occasion 
d’acheminer dans leur 205 trentenaire, des vélos pour les enfants, des vêtements 
chauds, du paramédical, des jouets et du matériel scolaire. L’association recherche 
encore des vêtements et du paramédical, ainsi que des sponsors. Toute aide est la 
bienvenue et sera grandement appréciée par les enfants qui recevront les dons !
Tél : 06 76 85 24 82 -  Mail : les.actions.man@gmail.com

Jules Galliaerde et Paul Grattepanche, étudiants à l’école nationale supérieure des Arts 
et Métiers,  ont créé une association afin de participer au 4L Trophy. Ce raid humanitaire 
se déroulera fin février au Maroc. Ils y distribueront des équipements sportifs, des 
fournitures scolaires et des denrées alimentaires. Véritable élan de solidarité, le 4L 
Trophy est engagé aux côtés de l’association Enfants du désert et la Croix Rouge. 
L’association recherche encore des sponsors et des denrées non périssables ! Tél : 07 
81 73 13 59 - Mail : 4lgadzraid@gmail.com

L’association vient de s’installer dans l’aile Victor Hugo, rue Thiers. Les membres font 
du modélisme ferroviaire à l’échelle HO (1/87ème). Le but est de modifier, transformer, 
agrémenter un réseau de presque 30 m² ! Si cela vous intéresse, l’association recherche 
des nouveaux membres ! Rendez-vous les mercredis de 14h30 à 18h30.
Tél : 03 28 49 62 61 (Fabrice Patou) ou 06 07 76 56 42 (Daniel Norez)

Suite à leur dernière assemblée de 2023, le bureau de l’association a changé et les 
membres restants ont choisi une nouvelle destination sur la Lys. Ils quittent donc 
Haverskerque pour s’installer à Merville. Les 10 chanteurs et 2 musiciens répètent 
à l’aile Victor Hugo, rue Thiers. L’association espère accueillir prochainement de 
nouvelles voix et musiciens pour agrandir les rangs !

CLUB DE MODÉLISME

LES GABIERS DE LA LYS

TM RACING HUMANITY

LES AAMIS

4LGADZ’RAID



Tradition oblige, la cérémonie des voeux à la population s’est déroulée le vendredi 19 janvier 2024. 
Le début de la cérémonie a été animée par Sandra Plé, 1ère adjointe au Maire, avant l’intervention 
de Joël Duyck, Maire. Comme chaque année, l’événement a réuni plusieurs centaines de personnes. 

RETOUR EN IMAGES
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SANDRA PLÉ, 1ÈRE ADJOINTE AU MAIRE

Avant de prononcer ses vœux pour 2024 au nom de toute l’équipe 
municipale, le discours de la Première adjointe a commencé par 
une pensée envers les personnes touchées par le deuil, la maladie 
ainsi que leurs proches : « le pouvoir des mots est illusoire mais je 
souhaite cependant que 2024 procure à chacun la force nécessaire 
pour surmonter les écueils de la vie. » Parce qu’il n’était pas possible 
d’ignorer les inondations, s’en sont suivis des remerciements aux 
femmes et aux hommes du SDIS de Merville et du département, 
à la Protection Civile, aux services techniques, membres du Plan 
Communal de Sauvegarde, citoyens volontaires...

Sur le rôle des élus : « Nous ne devons pas perdre nos objectifs de vue, 
qui sont de préserver une qualité de vie à Merville tout en continuant 
à réaliser des projets. Garder le cap, réaliser ce pourquoi nous nous 
sommes engagés et avons été élus. »
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Les travaux réalisés en 2023 

Ça bouge à Merville !

Les inondations de novembre 2023

La richesse du patrimoine naturel mervillois

RETROSPECTIVES
EN VIDÉO
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 JOËL DUYCK, MAIRE

LES INONDATIONS

« J’aurais aimé vous dire qu’un accord avait été trouvé avec Les Voies 
Navigables de France et les Communautés de communes mouillées par 
la Lys. Mais non. […] Ce dossier est en souffrance depuis plus de 5 ans. »
« Avec les derniers épisodes, des amorces de solutions se précisent 
autour du canal à grand gabarit. Basée sur ce qui existe aux Pays-Bas, 
l’implantation de pompes à grand débit pour évacuer l’eau vers la 
mer en passant par le delta de l’Aa ou éventuellement par la Deûle. En 
résumé, tout faire pour que l’eau n’arrive pas chez nous. »

LA SITUATION DE L’EHPAD LÉON DUHAMEL

« On sait aujourd’hui ce qu’il faut faire pour 2040 avec l’arrivée du grand âge du babyboom d’après guerre, l’augmentation 
de l’espérance de vie associée aux pathologies qui vont avec. »

LA SITUATION DU LOGEMENT ET SES RÉPERCUSSIONS SOCIALES

« Depuis 3 ans, le service logement avec le nouveau service hygiène et santé public travaillent sur les logements indécents 
et vacants. Qui dit logements indécents, dit souvent passoire thermique. »

LE DÉSENCLAVEMENT DU TERRITOIRE

« Il faut y travailler pour obtenir sa réalisation pour les générations futures et permettre le développement de notre 
territoire et de ses entreprises de renom qui font la fierté de notre bassin de vie et la bonne santé financière de la CCFL. »
« Autre axe de travail, l’augmentation du cadencement à la gare de Strazeele pour permettre aux habitants […] de se 
rendre au travail en TER et non plus en voiture [sur la métropole lilloise]. »
Concernant l’écluse des Deux-Ponts, « le dossier traîne depuis 2019. […] Il faut que les travaux démarrent cette année 
sous peine de les voir reporter après le passage du tour de France en juillet 2025. […] Les comptages ont donné jusqu’à 
600 poids lourds par jour pour les deux sens. »

L’ÉDUCATION SCOLAIRE

« Je maintiens que la commune n’a pas le profil d’un réseau d’éducation prioritaire. La responsabilité incombe à l’éducation 
nationale pour la partie enseignement, notamment pour le remplacement des enseignants absents. […] Nous prenons 
notre part à l’effort […] depuis 10 ans, avec le Centre d’Animations Stéphane Hessel et le périscolaire qui accompagnent 
les familles qui le souhaitent. »

La première partie du discours concerne les sujets qui impactent les habitants et sur lesquels la commune est 
tributaire des décisions de l’État, de la Région, du Département, de la CCFL, de l’ARS...

PREMIÈRE PARTIE DU DISCOURS



 DEUXIÈME PARTIE DU DISCOURS

CÔTÉ INVESTISSEMENT, LES PROJETS 
ANNONCÉS :

- Extension du cimetière principal

- Rond-point de la route d’Hazebrouck

- Trottoir rue Ferdinand Capelle (qui part peu à peu dans 
la Bourre)

- Effacement de réseau rue Bournoville et poursuivre 
le remplacement des ampoules énergivores (avec Le 
Syndicat Territoire d’Énergie des Flandres, ex SIECF)

- Travaux de réhabilitation de l’alimentation en eau 
potable et d’assainissement rue Frédéric Dejonghe et 
résidence Simone Weil (par Noréade)

- Rénovation du boulevard Victor Hugo, élargissement 
de la rue Orphée Variscotte pour permettre de desservir 
la zone d’activités des Fondeurs et rejoindre la route 
d’Hazebrouck sans passer par le cœur de Merville. Sans 
oublier le programme de rénovation des voiries comme 
chaque année. (par la CCFL)

LA FIN DU CHANTIER DE L’ÉCOLE VICTOR HUGO

« Nous allons maintenant nous attacher à réaffecter les locaux rendus disponibles aux associations sans domicile qui 
attendent un local depuis de trop nombreuses années. »

LES PROJETS CONDITIONNÉS PAR NOTRE 
CAPACITÉ À LES FINANCER :

- Terrain synthétique au stade Charles Rattez
- Rond-point à la gare

AUTRES PROJETS (PRIVÉS) :

- Démarrage des travaux pour une nouvelle résidence 
service seniors de 50 logements et une résidence de 26 
logements sociaux, à la Batellerie

- Démarrage prévu de la construction de la nouvelle 
déchetterie à l’ancienne gare. « L’objectif à terme 
sera d’envoyer les bennes de déchets par bateau chez 
Baudelet et de réduire les camions sur les routes. »

La seconde partie concerne les sujets sur lesquels la commune a la main et qui sont menés malgré des moyens 
financiers qui ne suivent pas.

« Cette année 2024 sera mise à profit pour engager 
des actions de fond qui ne demandent pas ou peu 
d’investissement, améliorer la sécurité, la tranquillité 
publique, la lutte contre les incivilités, les nuisances 
sonores, la propreté, la culture pour tous, la réussite 
scolaire et les activités sportives, la lutte contre les 
marchands de sommeil, la remise à l’emploi, la réduction 
des logements vacants, l’obligation de s’engager dans 
des démarches de sortie de la précarité en contrepartie 
des aides... »

16



17ville-merville.fr

EXPRESSION LIBRE

QUE SERA 2024 ?

Nous présentons tous nos meilleurs vœux à la population pour 
cette nouvelle année. Cependant plusieurs sujets nous inquiètent :

Le Réseau d’Education Prioritaire pour nos écoles et collège per-
mettrait de donner plus de moyens aux enseignants. Mais VOS en-
fants, NOS enfants, ne pourront en profiter. En Conseil Municipal, 
le Maire, sous les regards de sa majorité obéissante et silencieuse, 
s’est obstiné à refuser les moyens de l’Etat. A cours d’arguments, il a 
sorti de son chapeau une motion inutile et rédigée à la hâte.

Après celles de novembre 2023, les inondations de janvier ont hé-
las battu tous les records. Pourtant elles ne sont pas une fatalité. 
Malgré le dévouement de beaucoup de personnes, il est clair que 
l’échelle communale ne suffit pas. Il nous faut rester solidaires face 
à l’inaction et la fuite de responsabilité de nombreux services régio-
naux ou étatiques.

Le Maire n’a pas caché que l’année ne sera pas propice à de grands 
projets, alors que c’est lui-même qui les a initiés. Par exemple, il 
avait promis un nouveau terrain synthétique de football au stade 
Charles-Rattez … 

N’hésitez pas à nous contacter.
Les élus : Laetitia Flament et Alain Trédez
Mail : titiafla4@gmail.com
Tél : 06 15 29 18 54

À l’approche des festivités de 
Pâques, nous lançons un appel 
enthousiaste à tous ceux qui 
disposent d’un peu de temps 
libre, qui sont dynamiques et 
désireux de s’impliquer dans 
la vie de leur commune. Nous 
sommes à la recherche de vo-
lontaires et de commissaires 
dévoués et passionnés qui 
souhaiteraient s’impliquer. 
Nous vous invitons à apporter 
votre contribution aux fêtes 
communales. Que vous ayez 
un intérêt particulier pour l’or-
ganisation des événements 

festifs ou que vous souhaitiez simplement participer activement à 
la vie locale, nous vous encourageons vivement à prendre contact 
par e-mail à l’adresse suivante : peggy.boulenguer@orange.fr. 

C’est une opportunité de partager des moments mémorables lors 
des festivités de Pâques, tout en contribuant au bien-vivre de la 
commune. 

Peggy Boulenguer
Conseillère municipale indépendante

REJOIGNEZ-NOUS !

       Merville en grand

UN MAIRE NE PEUT PAS ETRE QU’UN LANCEUR D’ALERTE

Toute l’équipe de Merville en Grand 
présente ses meilleurs vœux aux Mer-
villois. Œuvrons pour une démocratie 
apaisée, fondée sur la justice sociale 
et le bien-être de la communauté. Que 
cette année 2024 amène la bienveillance 
due à chacun et l’intelligence collective 
nécessaire pour relever les défis qui se 
présentent déjà à nous.

Et parmi eux, après 4 sinistres en 3 ans, 
les inondations en est un majeur. Le sujet 
est complexe. Il implique de nombreux 
décideurs au-delà de la commune. Déci-
deurs souvent centrés sur leurs propres 
intérêts et parfois nourris d’un sentiment 
négatif face à l’attitude de notre maire. 

Mais il n’est pas dans notre ADN de 
tirer sur l’ambulance. Nous sommes 
tous concernés, voire sinistrés. Face à 

l’urgence, Merville en Grand s’est rangée 
derrière les décisions de crise portées, 
tout en gardant une écoute attentive des 
inquiétudes. Saluons pour l’heure, les 
actions sur le terrain de ceux dont c’est 
le métier et aussi les élans de générosité 
et de solidarité tout aussi précieux 
qu’anonymes. Merci et bravo à eux !

Dans le dernier Merville’info, nous 
dressions le bilan des actions du maire 
depuis son élection en 2014. Lors de la 
cérémonie des vœux, lui-même, avec 
sa première adjointe, n’ont fait que 
confirmer notre analyse. Avec le sourire 
fixé, ils ont fait le constat qu’il n’y a plus 
d’argent dans les caisses et que toutes les 
promesses et autres projets annoncés 
resteraient au point mort, faute de 
nouvelles ressources.

La situation est telle, qu’en février, les 
Mervillois seront consultés dans le cadre 
d’une hausse d’impôts pour pouvoir 
payer de nouvelles embauches. Tout bon 
gestionnaire comprendra l’hérésie : les 
impôts servent à investir pour le bien 
commun et non à supporter de la masse 
salariale nouvelle de surcroît. Masse 
salariale qui par ailleurs a été annoncée 
comme trop importante par le Maire. Bien 
d’autres exemples furent égrenés comme 
autant d’aveux d’impuissance lors des 2 
mandats.

Plus que jamais, notre ville a besoin 
de compétences, d’élus en mesure de 
porter les sujets dont ils ont la lourde 
responsabilité.
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Nombre de 
véhicules

Vitesse 
autorisée

Vitesse 
moyenne

Vitesse 
maximale 
relevée

Conducteurs ne 
respectant pas la 

limitation
Par rapport

à 2022

Rue des Prêtres

Rue de Cassel

30 km/h 35,9 km/h 89 km/h48 927

50 km/h 52,2 km/h 151 km/h342 136

27,06% + 0,4km/h 

13,20%
2,86%

+ 6,5km/h 

Avenue Oscar Delache

Route de la Gorgue

30 km/h 35 km/h 90 km/h40 192

50 km/h 48,2 km/h 156 km/h336 065

25,47% + 0,15km/h 
Rue Victorine Deroide 30 km/h 41,7 km/h 124 km/h177 380 55,87% + 1,1km/h 
Rue Régnier Leclerc 50 km/h 46,3 km/h 145 km/h228 242 6,65% - 0,4km/h 
Route d’Estaires 50 km/h 33 km/h 150 km/h141 457 1,23% -11,15km/h 
Rue d’Aire 50 km/h 47,3 km/h 146 km/h141 989 4,88% + 0,7km/h 

2023

SÉCURITÉ ROUTIÈRE
Les usagers de la route ont-ils été plus prudents sur les routes mervilloises en 2023 par 
rapport à 2022 ? Le bilan des radars pédagogiques 2023 montre que les zones 30 sont 
rarement respectées, en particulier dans la rue Victorine Deroide, où une vitesse à 124 km/h 
a même été relevée ! En revanche, la vitesse de 50 km/h est plutôt respectée. Néanmoins, 
quelques chiffres extraordinaires sont à noter tels que 156km/h route de la Gorgue ou 
encore 151km/h dans la rue de Cassel.

Pour rappel : une vitesse excessive vous met en danger, tout en mettant également en 
péril les autres automobilistes, les cyclistes, les piétons... Tous les usagers de la route sont 
concernés par ces excès !

* Le calcul du pourcentage des conducteurs ne respectant pas les limitations a été fait à vitesse autorisée + 5%

Le 11 février, de 8h à 18h, vous êtes invités aux urnes pour répondre à la consultation publique décidée lors du Conseil 
municipal du 8 décembre dernier. 

La démarche vise à répondre à une inquiétude croissante face aux incivilités grandissantes pendant la nuit. Actuellement, 
la nuit, ce sont les gendarmes qui assurent la sécurité nocturne. La police municipale, quant à elle est présente sur place 
et disponible à la population, de 7h à 22h. 

Parce que cette consultation concerne tous les 
Mervillois(es). C’est à vous de décider si vous souhaitez 
une augmentation des effectifs municipaux pour 
tenter de régler le problème des incivilités.

Vous serez invité à voter « pour » ou « contre » 
l’augmentation des impôts locaux dès 2025 (5% de 
hausse de la taxe foncière), en plus de celle décidée 
par l’État. En effet, un budget de 200 000€ devra 
alors être débloqué pour la police municipale avec la 
création de 3 nouveaux postes. 

LA CONSULTATION PUBLIQUE
DU 11 FÉVRIER EN 3 QUESTIONS

DANS QUEL CONTEXTE CETTE CONSULTATION
PUBLIQUE A-T-ELLE ÉTÉ DÉCIDÉE ?

POURQUOI VOTER ? À QUOI SERVIRA CE VOTE ?
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Effacement et enfouissement des réseaux 
aériens (électricité, téléphonie)
Rue Orphée Variscotte
SIECF

TRAVAUX

La construction se poursuit sur la tranche 2
Domaine de la Prairie

Aménagement de la voie douce le long de la 
Lys et de la Bourre
Batellerie

Travaux d’aménagement extérieur
Base Nautique (avec l’aide financière du fonds de 
concours CCFL et une subvention de la région)

Étude préalable : ouvrage d’art
Deux-Ponts

Pose d’une nouvelle clôture
École Bézégher

Décorations pour les fêtes de fin d’année
Rond-point de la gendarmerie



RETOUR SUR LES INONDATIONS
DE JANVIER 2024

Seulement quelques semaines après les inondations de novembre 2023, l’eau revenait sur Merville début janvier... 

Après les inondations de novembre dernier, l’eau a de nouveau envahi une partie de Merville en ce tout début d’année.

Le 2 janvier, le plan de sauvegarde est de nouveau déclenché et les services de la commune ont repris le jalonnement et 
démarré la fermeture des premières rues inondées. L’eau est montée plus vite qu’en novembre, avec une hausse de la 
Lys de 26cm dans la nuit du 2 au 3 janvier. Comme en novembre, un Poste de Commandement de crise a été installé à la 
caserne des sapeurs-pompiers avec également la présence de la Protection Civile. Il aura fallu attendre le 5 janvier pour 
voir une stabilisation du niveau de la Lys. Cependant, aucune décrue à l’horizon... et les débordements continuaient sur 
Merville, notamment du côté du Sart.

Plusieurs centaines de parpaings et de sacs de sable ont été distribuées par les agents communaux pour tenter de 
contenir l’eau à l’extérieur des habitations et surélever les meubles et l’électroménager. De longues journées et nuits 
d’angoisse avant de voir enfin arriver le début de l’évacuation des quantités d’eau importantes présentes entre Saint-
Venant, Haverskerque et Merville.
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RUE BOURNOVILLERUE DE FER

LE SART
PRISE DE VUE DRÔNE

©PIKAGREG STUDIO
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RUE DUHAMEL LIARD

PRÉS DE LA VILLE - ESPACE JEAN-MARIE LEFÈVRE
PRISE DE VUE DRÔNE

©PIKAGREG STUDIO

RUE REGNIER LECLERC

AIDE À LA POPULATION



Installée dans le quartier des Fondeurs, à 
Merville, l’entreprise Atlantic – qui fabrique 
des systèmes de chauffage - ne manque pas 
d’ambition. Face à l’objectif du président 
de la République de tripler la production 
de pompes à chaleur d’ici 2027, la société 
mervilloise espère doubler sa production d’ici 
là. Actuellement, le site de Merville prévoit 
l’installation d’une nouvelle machine de 
découpe et d’une nouvelle ligne de peinture. 
Atlantic envisage la création de 18 emplois. 
Suite à l’obtention d’une subvention de la 
région, la CCFL a également décidé de soutenir 
l’entreprise en lui accordant une subvention 
de 75 000€ pour souligner l’effort.

Face au succès de la phase de test de la navette du quotidien 
Ma.Lys mise à disposition des habitants de la CCFL, cette 
dernière a déjà prévu quelques ajustements telle qu’une 
meilleure visibilité des arrêts. Actuellement, en raison d’une 
demande croissante (plus de 400 trajets réservés en août 
dernier !), une seconde navette est  venue renforcer le service. 
A suivre donc...

Renseignements sur le site de la CCFL ou au 03 20 59 79 79

Depuis quelques semaines, une nouvelle benne a fait son apparition à la déchetterie 
de Merville ! Suite à un essai concluant de la collecte des encombrants dans une benne 
au sol à la déchetterie d’Estaires, une autre a été installée dans la cité des Caous. Les 
encombrants sont désormais acceptés dans toutes les déchetteries du territoire. Si vous 
avez des questions, n’hésitez pas à interpeller (gentiment) l’agent sur place !

Celle qui a vu passer Thomas Pesquet et qui continue 
aujourd’hui de former les cadets d’Air France – l’EPAG NG – va 
bientôt avoir de nouveaux locaux. Un nouveau look pour une 
nouvelle vie pour cette école dont les locaux datent des années 
1960. Le développement d’un campus aéronautique est donc 
sur les rails avec comme projets de nouveaux logements pour 
les étudiants. A travers ces travaux qui s’élèvent quasiment 
à 8 millions d’euros, l’objectif de la CCFL est clair : faire de 
l’aéroport Merville-Lestrem un lieu d’excellence pour la 
formation des métiers liés à l’aviation civile.

LES INFOS
DE MON INTERCO

UNE SUBVENTION ET DE 
NOUVEAUX EMPLOIS 

POUR ATLANTIC

UNE SECONDE NAVETTE MA.LYS 
SUR LES ROUTES DE FLANDRE LYS ! 

DAVANTAGE DE DÉCHETS ACCEPTÉS 
À LA DÉCHETTERIE

DE NOUVEAUX LOCAUX POUR 
L’ÉCOLE DE PILOTAGE

22



Mariage
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François LEROY
et Sarah MARCINIAK

Le 21 octobre 2023

ÉTAT-CIVIL

Noces
Noces d’Or Noces de Palissandre

Brigitte et Gérard PLADYS
Le 23 décembre 2023

Anne et Jean CAMPAGNE
Le 7 janvier 2024




